SE BUSCA FORTALECER ESE DOCUMENTO, ACLARA

## Sheinbaum dice que no se tomará el padrón para la CURP biométrica



Argumento. La presidenta Sheinbaum dice que la CURP biométrica es para seguridad

#### La presidenta afirma que la elección de consejeros del INE está sobre la mesa

#### EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.com.mx

El gobierno federal no va a tomar el padrón electoral o la lista nominal del Instituto Nacional Electoral (INE) para el establecimiento de la Clave Única de Registro de Población (CURP) biométrica, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum.

"No hay ninguna ley ni nada en la Constitución que diga que se va a tomar el padrón electoral o la lista nominal", subrayó la mandataria en su conferencia matutina.

El martes, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que el instituto no entregará al gobierno federal el padrón electoral

#### "DE UTILIDAD, LO QUE DIGA EL INE"

### NOROÑA: "NO SE HA DISCUTIDO ELECCIÓN DE CONSEJEROS"

Ante la postura del INE de que sería "escabroso" elegir consejeros electorales por las urnas, Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, aclaró que no se ha discutido nada al respecto, pero anticipó que será importante lo que el instituto diga.

"No se ha discutido internamente una idea de una profunda reforma electoral. Yo creo que no está a discusión la elección de consejeros del INE, a mí me parece que se ha avanzado mucho en que no sean cuotas, dijo.

Pero aclaró que "en términos generales han desempeñado un papel importante. Las reflexiones del INE van a ser muy utilidad para la reforma".—Diana Benítez con los datos personales de más de 99 millones de mexicanos para implementar la CURP biométrica.

La mandataria aclaró que su gobierno sólo busca "fortalecer" la CURP biométrica para su uso, principalmente en temas relacionados con la seguridad.

"No hay nada que tenga que ver con que se va a sustituir la lista nominal o el padrón electoral. Eso está en el Instituto Nacional Electoral (...) es autónomo y tiene sus instrumentos.

"¿Qué es lo que estamos planteando? Fortalecer la CURP como parte de una identidad nacional, que nos permita, para todo tipo de temas, pero en particular para el tema de seguridad, poder ir avanzando. Por cierto, es voluntario el tema de los biométricos, así quedó en la ley", explicó.

Explicó que, ante un presunto delincuente y una investigación relacionada con un hecho delictivo, si se requiere información relacionada con algunas personas se puede solicitar al INE sobre esa persona a partir de la carpeta de investigación. "Nadie ha hablado ni del padrón electoral, ni de la lista nominal, lo que tiene la ley, es muy importante que todo mundo sepa, es que se acelera un procedimiento que ya existía", agregó.

En otro tema, Sheinbaum dijo que la elección de los consejeros del INE mediante voto popular sí está sobre la mesa en el marco de la reforma electoral.

Luego de que Taddei advirtió que la elección de los consejeros electorales por voto popular sería un camino "difícil" y "escabroso", refirió que, si bien no es algo que se haya determinado, no se ha descartado.

"Todo está sobre la mesa, todo. Yo creo que es importante definir... ya ahorita ya están los adversarios, por lo que acabo de decir, preocupados", sostuvo.

### REFORMA

Descarta Sheinbaum afectar registro electoral

# Separan nueva CURP del padrón del INE

Pedirán apovo sólo en investigaciones de desaparecidos o delitos, afirma

CLAUDIA GUERRERO Y NATALIA VITELA

La Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que la nueva Clave Única de Registro de Población (CURP) digital no va a sustituir al padrón electoral ni a la lista nominal de electores.

"Nadie ha hablado ni del padrón electoral, ni de la lista nominal. Lo que tiene la ley, es muy importante que todos lo sepan, es que se acelera un procedimiento que ya existía. Si hay un presunto delincuente, y hay una investigación relacionada con un hecho delictivo, y se requiere información relacionada con algunas personas, se puede pedir información al Instituto Nacional Electoral sobre esa persona a partir de la carpeta de investigación", dijo.

"Eso es lo que existe, no hay nada que tenga que ver con que se va a sustituir la lista nominal o el padrón electoral, eso está en el Instituto Nacional Electoral", comentó Sheinbaum en conferencia mañanera.

El martes, tras afirmar que el Instituto Nacional Electoral (INE) defenderá la confidencialidad del Padrón Electoral, la presidenta del organismo, Guadalupe Taddei, sostuvo que la nueva CURP digital no desplazará a la credencial para votar.

Para la consejera, en ninguna ley aprobada en días

Claudia Sheinbaum Presidenta

El INE es autónomo y tiene sus instrumentos. ¿Qué es lo que estamos planteando? Fortalecer la CURP como parte de una identidad nacional".



recientes por el Congreso se establece que el organismo deberá entregar al Gobierno federal la base de datos del padrón electoral para elaborar la nueva identificación.

"No hablemos de que se va a entregar el Padrón y la Lista Nominal, porque sería lo más ilógico que pudiera pasar en este momento, de que estuviéramos atreviéndonos a decir que vamos a entregar el Padrón y la Lista, con todo lo que eso significa, todo el trabajo tecnológico, todo el trabajo", señaló Taddei ese día.

Incluso refirió que, durante una reunión con la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el tema del Padrón Electoral ni siquiera fue abordado.

Ayer, en Palacio Nacional, la Presidenta confirmó que ninguno de los registros de carácter electoral será utilizado para poner en marcha las nuevas disposiciones en

materia de identidad.

Sin embargo, reconoció que se buscará una colaboración con el INE para avanzar en la búsqueda de desaparecidos y combate a la inseguridad.

"Además de que es por convicción, no hay ninguna ley, ni nada en la Constitución, que diga que se va a tomar el padrón electoral o la lista nominal, para nada. Lo que hay es una coordinación, una colaboración para la seguridad de la procuración de justicia en nuestro País, que ya existía, y que ahora se va a solicitar a través de la ley, pues permite que sea más expedito", dijo.

"El INE es autónomo y tiene sus instrumentos. ¿Qué es lo que estamos planteando? Fortalecer la CURP como parte de una identidad nacional que nos permita para todo tipo de temas, pero en particular para el tema de seguridad", señaló.

## **»LaJornada**

NO SE HAN SOLICITADO DATOS AL INE, ACLARA

# La CURP biométrica será voluntaria: Sheinbaum

EMIR OLIVARES Y NÉSTOR JIMÉNEZ

"Ni hemos hecho la solicitud ni está en la ley", sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en respuesta a las versiones que han circulado en el sentido de que el gobierno federal requeriría al Instituto Nacional Electoral (INE) la información personal y biométrica de los electores.

En la mañanera, a pregunta expresa, la mandataria federal señaló incluso que la ley asienta que la Clave Única del Registro de Población (CURP) biométrica será voluntaria.

"Nadie ha hablado ni del padrón electoral ni de la lista nominal. Lo que tiene la ley, que es muy importante que todos lo sepan, es que se acelera un procedimiento que ya existía"para realizar investigaciones a fin de combatir los delitos.

Al respecto, acotó: "si hay un presunto delincuente y hay una investigación de un hecho delictivo y se requiere información relacionada con algunas personas, se puede pedir información al Instituto Nacional Electoral sobre esa persona a partir de la carpeta de investigación. Eso es lo que existe".

La víspera, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que no entregará el padrón electoral al gobierno federal, aunque aclaró que hasta ahora no hay alguna petición al respecto y tampoco un marco normativo que obligue al organismo a hacerlo.

Al respecto, la jefa del Ejecutivo aclaró que no hay nada en las normas ni en la Constitución relacionado con compartir la lista nominal o el padrón electoral del INE, el cual es un organismo "autónomo y tiene sus instrumentos".

Reiteró que la idea es fortalecer la CURP como parte de una identidad nacional "que nos permita, para todo tipo de asuntos, pero, en particular, para el de seguridad, poder ir avanzando. Y, por cierto, es voluntario el tema de los biométricos. Así quedó en la ley".

Por otro lado, ante las afirmaciones de Taddei contra que los consejeros del instituto se elijan por voto popular, la mandataria afirmó que las propuestas para la reforma electoral se han planteado y en breve dará a conocer al equipo que coordinará esos trabajos.

Por otro lado, la presidenta subrayó que su gobierno no permitirá el tráfico de influencias.

Lo anterior, luego de que el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Iván Escalante, advirtió hace un par de días ante integrantes de la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados que funcionarios y legisladores de Morena trataron de intervenir para evitar sanciones a una gasolinera y a un hotel de lujo.

Ante la insistencia de si conocía los nombres de los morenistas involucrados, la mandataria puntualizo: "Que lo comente el titular de la Profeco. Él lo comentó en una reunión donde había algunos legisladores de distintos partidos políticos e hizo este comentario. Él tiene que dar más información al respecto".

▼ Guadalupe Taddei, presidenta del INE, y la consejera Norma Irene de la Cruz durante la sesión del martes. Foto Luis Castillo

